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FECHA: Octubre 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Un poco más y cae fulminado” 

Criterio “Mete PRI local 6 a comisiones” 

 “Exorciza el PRI 24 años de rupturas” 

 “PRI erigirá candidato presidencial en consulta abierta” 

 
“Carlos Becerril dirige el Cereso” 

 “Empresa CFE abusiva” 

 
“No circula” 

El Independiente “Pacta PRI elección abierta para definir presidenciable” 

La Crónica “Ya hay nuevo director en el penal de Pachuca” 

 
“Planchan camino a Peña” 

 
“Endurece EU su política migratoria” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI Pachuca busca atraer el voto de los jóvenes en 2012: Tras rendir protesta el viernes por la noche, el 
nuevo líder del Comité Municipal de Pachuca del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Bernardo Arista, anunció que se 

iniciará una campaña de credencialización al interior del municipio para fortalecer la estructura de cara a las elecciones de 
2012. La apuesta es conquistar al sector joven de la población. “Uno de los proyectos que tenemos es el de la 

credencialización, iniciaremos un programa que haremos en el Comité Municipal para que venga quien quiera, está abierta. 
Nosotros trabajamos a través de estructuras, seccionales que todos los días trabajan haciendo gestiones, pero queremos 

credencializarlos, es un programa a fondo, Pachuca lo necesita”, comentó el nuevo líder tricolor. “No traemos metas, vamos 

a credencializar lo más que podamos, eso no significa que los afiliados que tengamos serán los votos que tendremos, son 
dos cosas distintas, vamos a afiliarlos, que estén trabajando por el PRI, que sean activos del partido”. El proceso de 

afiliación se llevará a cabo en lo que resta de octubre y todo noviembre y como „gancho‟ se plantea un programa de 
beneficios para afiliados. Sobre su proyecto de gestión al frente del tricolor en Pachuca, a lado de su secretaria general 

Érika Trujillo, el líder aseguró que será una dirigencia que dé apertura a todas las voces de la sociedad y que se dedicarán 

a buscar el voto en todos los sectores de la población, pero especialmente del voto joven. “Le apuesto a un trato personal, 
humano e igualitario. Estaremos siendo una dirigencia dinámica, abierta, de piso, para ir a convencer a los demás de que 

este es el mejor. Estamos apostando a la unidad, a la apertura, nos hemos estado reuniendo con las organizaciones, los 
sectores, las asociaciones adherentes al partido en un afán de construir un programa de trabajo conjunto”, refirió. 

“Tenemos dos vertientes, una es el rescate de nuestras tradiciones, de nuestras estructuras, la atención de nuestras 
estructuras, pero también tenemos un reto muy grande, es hacia fuera, a los que no son parte de la estructura. Tenemos 
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planteamientos de tener acercamientos con los jóvenes a través de asociaciones”. (Gustavo Godínez, página 11) 

Síntesis-Celebra Fayad unidad dentro de su partido: El Consejo Político Nacional de Partido Revolucionario 

Institucional celebrado ayer en la capital del Pals, además de haber sido exitoso es una muestra de unidad, de lo cual se 
espera lo mismo para el tunes en el Consejo Político Estatal, aseguro el líder del PR! en Hidalgo, Omar Fayad Meneses. El 

legislador federal manifestó que por Hidalgo participaron en el encuentro un total de 46 consejeros, 15 de ellos electos de 

una planilla y el resto por estatutos, entre ellos el titular del Poder Ejecutivo estatal, Francisco Olvera, el propio Fayad 
Meneses como integrante, así como quienes fueron designados por las organizaciones y sectores, como fue el caso del ex 

gobernador Manuel Ángel Núñez, por el sector Agrario. "Otros de los designados fueron José Antonio Rojo, también por el 
sector Agrario, Jesús Murillo, por el senado, David Penchyna, Paula Hernández, Marcela Vieyra, por los diputados federales; 

mientras que Ramón Ramírez y Onésimo Serrano, por parte de los legisladores locales, además de integrantes del sector 
juvenil del partido". Manifestó que todo resulto de acuerdo a lo esperado, donde los priistas die-ron una muestra más de la 

unidad que se vive al interior de ese partido para lograr acuerdos que les permitan salir fortalecidos y seguir adelante 

rumbo al proceso electoral del 2012 para el cual aseguró que se determino que la elección del candidato del PRI a la 
presidencia de México sea de maneta abierta y directa. (Jaime Arenalde, página 02) 

Síntesis-Confía Panal en reversión de resultado: Por las acciones en que ha incurrido el Partido Revolucionario 

Institucional en busca de quedarse electoralmente con el municipio de Huasca, todo hace ver que han caído en la 
desesperación y que eso llevara a que se revierta el triunfo en segunda instancia, aseguró el dirigente estatal del Partido 

Nueva Alianza Fernando Flores Pérez. En ese sentido, manifestó que mientras su instituto político ha presentado las 
pruebas y elementos contundentes para que les sea regresado el triunfo, el PRI manifiesta ahora que Jaime Flores 

Mendoza, a quien Nueva Alianza acusa de ser al autor del plan para concretar el fraude, argumenta que es militante de 
ambos partidos, simple y sencillamente por haber aceptado una alianza para la competencia electoral en otras 

demarcaciones. "Lo que hemos hecho hasta el momento para la defensa de nuestro triunfo legitimo es estar pendientes 

con los magistrados con quienes hemos tenido tres reuniones donde les hemos reiterado sobre nuestros elementos de 
prueba y por eso tenemos confianza en que valorarán nuestras pruebas. El PRI está planteado que el supuesto funcionario 

de gobierno, ahora resulta que no solo es priista sino que también es de Nueva Alianza, porque le gobierno actual es 
producto de una alianza entre ambos". Aseguro que pese a ello se defenderán con pruebas contundentes, ya que aunado 

al Juicio de Revisión Constitucional, al menos 240 habitantes de Huasca presentaron su juicio de protección a los Derechos 

Político- Electorales y solicitaran al IEE las listas de la casilla 400 contigua uno. (Jaime Arenalde, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Incompleto, el IFE arriesga la participación política femenina: Hasta que el Instituto Federal Electoral 

(IFE) no esté completo y no se designen a más mujeres en su Consejo General, esta institución seguirá trabajando con una 
sola visión”, subraya la especialista en participación política femenina Natividad Cárdenas. La también titular del Consejo 

Ciudadano Mujeres al Poder señala la urgencia de que el árbitro electoral tenga una visión de género para enfrentar los 
retos que le deparan las próximas elecciones federales, entre ellos las cuotas de género y la fiscalización de los recursos 

para impulsar el liderazgo de las mujeres en política. La experta fue consultada luego de que el jueves la Cámara de 

Diputados no logró la mayoría calificada para aprobar la terna de consejeros al IFE integrada por Cecilia Tapia, David 
Gómez y Enrique Ochoa. Al respecto, la ex diputada federal Elsa Conde advierte que la indefinición en el IFE abre la 

posibilidad de que los derechos políticos de las mujeres “sean marginados”, y alertó que es probable que en los próximos 
comicios también se relegue el tema de género en la participación política. Ambas defensoras de los derechos políticos de 

las mexicanas coinciden en que el IFE quedó debilitado, y en consecuencia será más difícil lograr igualdad de 

oportunidades para las mujeres en las competencias electorales. Retos Las especialistas señalan que entre los retos por 
venir para un IFE incompleto está la aplicación de la reforma electoral de 2007-2008 que, entre otros temas, consolidó el 

avance nominal de las mujeres en los espacios de representación política. Con esa reforma al Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) se aumentó a 40 por ciento la cuota para candidaturas propietarias de 

mujeres. Un avance más fue puntualizar un nuevo mecanismo de alternancia para asignar las candidaturas plurinominales, 

ya que ahora se manejarán en bloques de cinco candidaturas en los que al menos dos deberán ser de un mismo sexo. Otro 
reto del IFE será aplicar el Reglamento de Fiscalización, recién aprobado en julio pasado, el cual obliga a los partidos a 

transparentar 2 por ciento de sus recursos destinados a promover los liderazgos femeninos. Cárdenas asegura que es 
importante que esta institución esté debidamente integrada y que las mujeres puedan estar en puestos de toma de 

decisión como éste, donde se pueden defender los derechos políticos de las mexicanas. Nadia Sierra Campos, co-
coordinadora de la Red Ciudadana Feminista de México, explica que es importante que el órgano electoral esté 

debidamente integrado porque es el ente encargado de organizar y vigilar el proceso electoral de 2012, en el que se elegirá 
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nuevo titular del Ejecutivo y a las y los integrantes del Poder Legislativo. Incertidumbre Las activistas recordaron que 

desde hace un año existe un movimiento ciudadano para exigir que el Consejo General del IFE se integre por mexicanas 

comprometidas con los derechos políticos de las mujeres y con amplia trayectoria y conocimientos en materia electoral. Al 
no ocurrir esto “se vulnera la democracia”, lamentan. Sin embargo, cabe destacar que para la integración del Consejo 

General del IFE no existe disposición legal alguna que establezca la obligación de incorporar una cuota mínima de mujeres. 
Desde su creación en 1990, sólo en una ocasión hubo tres consejeras en el instituto electoral. En sus inicios el Consejo 

General se integraba por seis consejeros titulares y seis suplentes. De 1990 a 1994 hubo dos consejeras: Sonia Alcántara 

Magos y Olga Hernández Espíndola, y una suplente, María Guadalupe Soria. Es decir, hubo un 33 por ciento de 
participación de mujeres, mientras que en el siguiente periodo de 1994 a 1996 no hubo consejeras electorales titulares ni 

suplentes. Al finalizar este periodo la conformación del órgano electoral se amplio a nueve consejeros, por lo que de 1996 a 
2003 Jacqueline Peschard fue la única consejera electoral, y sólo se eligió a una suplente, Rosa María de la Peña García. 

Bajo este formato, de 2003 a 2008 estuvieron presentes tres consejeras propietarias: María Teresa de Jesús González Luna 
Corvera, Luisa Alejandra Latapí Renner y María del Refugio Lourdes López Flores. Asimismo hubo tres suplentes, Wanda 

Sigrid Artz Colunga, María del Carmen Alanis Figueroa y Margarita Herrera Ortiz, lo que significa que en este periodo hubo 

una participación de 33 por ciento en ambos niveles de integración. Ese fue el mejor momento para la participación de las 
mujeres en el IFE; sin embargo, a partir de 2008 sólo permanece una consejera, María Macarita Elizondo Gasperín, y ya no 

hay suplentes, toda vez que esta figura se eliminó de la composición del órgano electoral. Estas cifras muestran que la falta 
de una normatividad en la materia resulta negativa para las mujeres, ya que no se garantiza su permanencia en la 

institución encargada de garantizar la equidad en los procesos electorales. (Anayeli García, página 24) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Designan a Carlos Becerril como director del Cereso: Tras cinco años de permanecer al frente de la 
dirección del penal de máxima seguridad de Pachuca, José Luis Nájera Lara fue relevado de su cargo, luego de que dos 

internos aparentemente de bajo perfil, lograran evadir la seguridad del penal de la capital hidalguense al saltarse la barda 
de aproximadamente seis metros de altura. Las dos fugas se registraron en menos de 15 días, luego de que Edgar Jesús 

Méndez Cortes, el primer fugado, saltara las dos mallas de tela metálica y escalara el muro de concreto de seis metros de 
altura, mientras que un custodio de los puestos de vigilancia intentó detenerlo al accionar su arma de fuego en repetidas 

ocasiones, ya que un automóvil negro se encontraba a las afueras del penal en espera de que Méndez Cortes evadiera la 

seguridad del penal. José Luis Nájera Lara arribó al penal de Pachuca en el mes de marzo del año del 2007 puesto donde 
se mantuvo al frente hasta el pasado viernes siete de octubre, cuando fue separado de su cargo derivado de la fuga de dos 

reos en un lapso de tiempo de dos semanas y casi con el mismo mecanismo de evasión de la seguridad. Tras la fuga del 
último reo de nombre Elías Gallo González, dos custodios del Centro de Readaptación Social fueron citados ante el 

Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo para rendir su declaración sobre la fuga del interno 

cerca de la caseta número 14 del penal. El lugar de José Luis Nájera Lara será ocupado por Carlos Becerril quien dirigirá los 
rumbos del penal de Pachuca y se encargará de diseñar nuevas estrategias de fomento para la readaptación social de los 

internos del Cereso que ahora encabeza. El ex director del Centro de Readaptación Social de Pachuca, Nájera Lara, también 
fue citado junto con otros cuatro custodios del penal, luego de que Edgar Jesús Méndez Cortes lograra evadir la seguridad 

del Cereso el pasado domingo 26 de septiembre del presente año; asunto del que fue exonerado junto con los otros cuatro 

celadores por falta de pruebas que los vincularan con el escape del reo acusado por delitos de robo y allanamiento de 
morada, crímenes por los cuales se encontraba en proceso jurídico. Al respecto el ex director del penal de Pachuca se 

pronunció como un servidor público con lealtad al gobierno y con sentido de pertenencia como funcionario. Mientras se dijo 
transparente de haber servido frente a una instancia de gobierno con cuentas claras, y satisfecho de permanecer al frente 

como servidor público en  Nájera Lara manifestó que desde siempre se ha dedicado al rubro de la seguridad pública desde 
el inicio de colaborar con el gobierno del estado, por lo que se manifestó a favor de la búsqueda de más y mejores 

estrategias para la rehabilitación de los internos en el penal de Pachuca y evitar más fugas de reos.(Juan José 

Fernández, página 29) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-“Sólo Pachuca cuenta con la infraestructura requerida”: El director del Instituto Municipal del Deporte de 

Pachuca, Oswaldo Ponce Ugalde, reconoció que la capital hidalguense es el único municipio en la entidad que cuenta con la 
infraestructura deportiva necesaria para personas discapacitadas. El funcionario municipal manifestó que en la Unidad 

Deportiva de la Colonia Piracantos tuvo que sufrir modificaciones para que la selección estatal de silla sobre ruedas pudiera 
entrenar. De acuerdo a Ponce Ugalde, “se hizo un acuerdo con la Asociación (Hidalguense de Deportes Sobre Silla de 
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Ruedas) y el Instituto Hidalguense del Deporte para que ellos tuvieran las condiciones necesarias, se adecuó un salón para 

que ahí entrenaran y no tuvieran ningún problema de escaleras. “Hay rampas, de hecho esa fue una de las razones por las 

cuales la Asociación nos pidió las instalaciones. Desde la entrada hay espacios para discapacitados y llegan a cualquier zona 
de la unidad sin ningún problema”, afirmó el responsable del deporte en Pachuca. Ponce Ugalde aceptó que uno de los 

problemas que tiene el deporte paralímpico en Hidalgo es la falta de recursos. “Nosotros los apoyamos con las 
instalaciones, nosotros no tenemos recursos para pagarles un entrenador, me parece que el entrenador lo ve directamente 

la Asociación con el INHIDE. Nosotros estamos para lo que podemos ayudar, no tenemos recursos pero si podemos 

apoyarlos con instalaciones”. Señaló que el Gimnasio Constancio Córdova de la Unidad Deportiva Municipal ha sido 
escenario de varios partidos de básquetbol sobre silla de ruedas, ya que es la única cancha que cumple con las normas 

requeridas por la Asociación. “Se está trabajando con las asociaciones deportivas, ya llevamos mucho tiempo trabajando. 
Hemos tenido partidos de básquetbol en silla de ruedas en el gimnasio Constancio Córdova, también trabajamos con 

Olimpiadas Especiales”. Sin embargo, el funcionario municipal reconoció que hace falta mayor impulso: “no siento que ya 
exista un trabajo al cien por ciento porque falta que se integren más jóvenes y trabajar con el CRIT”, comentó el 

funcionario municipal. Para el atleta paralímpico Jairo Montoya, el no contar con buenas instalaciones ocasiona que menos 

personas don discapacidad se interesen por la práctica deportiva. “Las instalaciones del Centro Estatal de Alto Rendimiento 
son las únicas adaptadas para el uso de un deportista paralímpico, pero no todos tienen la posibilidad de poder hacer uso 

de ellas, ya que no todos los que desean practicar una disciplina pueden asistir al CEAR con frecuencia porque viven en 
otras regiones, por lo que el estado debería crear y abrir camino a nuevas posibilidades”, afirmó el deportista. Jair Montoya 

recordó que en entidades como Jalisco, Nuevo León y el Distrito Federal, las selecciones paralímpicas tienen más y mejores 

resultados porque cuentan con mejores instalaciones y llevan trabajando más tiempo en lo que se refiere al deporte 
adaptado. (Nelson Hernández, página 07) 

Milenio-Alcaldía celebra más de 280 matrimonios en la Feria 2011: Más de 280 personas contrajeron matrimonio 
de manera simultánea en las instalaciones de la Feria de Pachuca. El titular del DIF municipal, José Luis Osorio Piña 

exhortó a las parejas que se unieron a fomentar el amor y respeto en sus familias. “El matrimonio es mucho más que la 

unión legal, social y económica; esto es para transmitir los valores y principios morales”, destacó el funcionario estatal. La 
convocatoria fue abierta a todos aquellos ciudadanos que quisieran contraer nupcias, sólo debían cumplir los requisitos que 

pide la Ley Estatal como, por ejemplo, presentar una constancia donde especificara que su estado civil era soltero. Alfredo 
Miranda Duran de 78 años y Julieta Duarte Galván de 66 fue la pareja de mayor edad que contrajo nupcias. El primero 

tiene cinco hijos mientras que la novia tiene cuatro descendientes. Esta pareja se conoció hace más de 20 años en un club 

de la tercera edad, el señor Miranda dijo que desde el primer momento que la vio le gusto, por lo cual, ese día la siguió 
hasta su casa. Cinco meses después de conocer a Julieta, comenzaron con un noviazgo que se prolongó por más de 14 

años y fue hasta ayer que ambos tomaron la decisión de unir sus vidas definitivamente. Por su parte, Emmanuel Hernández 
de 21 años y Ema Socorro Morales de 17 años fueron los cónyuges más jóvenes dentro de la ceremonia. La menor de edad 

tuvo que presentar una carta de consentimiento por parte de sus padres. “El amor no tiene edad cuando esta basado en el 

respeto mutuo”, enfatizó Osorio Piña al momento de entregarle las actas de matrimonio a la joven pareja. José Pérez de 70 
años explicó que le pidió matrimonio a su novia Esther Mendoza Carrasco de 49 años luego de una ausencia de casi dos 

décadas. “Nos reencontramos en una reunión familiar y desde entonces no la solté”. De acuerdo con el novio, la pareja se 
conoce desde hace mas de 30 años en un principio sólo eran buenos amigos. Después de no vernos tanto tiempo volvimos 

a frecuentarnos, la corteje y hoy después de siete meses de que la volví a ver, no casamos”, agregó. Osorio Piña destacó 
que el trámite fue abierto para todo el público de la capital. (Cristopher Rogel, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Eligen método para definir a candidato: Los políticos hidalguenses Paula Hernández Olmos, Efraín Arista Ruiz 
y Omar Fayad Meneses, consejeros nacionales del PRI, avalaron la elección abierta como el método más factible para 

determinar al candidato presidencial de ese partido y coincidieron en que no existen ventajas para ninguno de los 

aspirantes: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. El integrante del Comité Nacional del tricolor y ex delegado 
estatal, Efraín Arista, señaló que la designación de una elección interna fortalecerá a la militancia del Revolucionario 

Institucional en vísperas de las elecciones presidenciales de 2012 a causa de que serán los afiliados al partido quienes 
decidieron cuál es la mejor opción como candidato. “Será de consulta a militantes, simpatizantes, abierto, la lealtad 

partidista nos hará transitar en un proceso ordenado que va a acreditar que los priistas podemos vivir estos procesos sin 
ningún problema; estoy de acuerdo con ese método y qué bueno que el Consejo Político Nacional se haya pronunciado de 

esa manera”. En el mismo contexto, la diputada federal, Paula Hernández Olmos consideró que “el PRI da muestras de su 

democracia interna, de la unidad que se fortalece y de que a través de la participación es como habremos de elegir a 
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nuestro candidato y eso nos hará salir más fortalecidos y sin duda para ganar la presidencia”. Además, “es la mejor manera 

porque con este método se pueden expresar las diferentes opiniones; los que hoy están aspirando tienen la posibilidad, a 

través de un método abierto, de manifestarse y con eso se deja a un lado cualquier señalamiento de imposiciones o de 
cargadas a favor de alguien”. Al respecto, Omar Fayad Meneses, líder del Revolucionario Institucional en el estado, dijo 

estar totalmente de acuerdo en que la elección para el candidato sea “directa, una consulta a las bases, lo más directa, 
democrática, legitimada, coincido con la propuesta de Moreira”. A juicio del líder priista, el método para elección de 

candidatos a senadores y diputados federales también debe ser una elección abierta a la militancia del tricolor “porque por 

los calendarios y fechas, el Consejo salió impecable, la unidad quedó demostrada, no hay fractura, no hay división no hubo 
avasallamientos, demuestra que tenemos más posibilidades que otros partidos para ganar”. Ante la pregunta de que si el 

método de elección abierta, favorecía al ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, Efraín Arista manifestó: “a 
cualquiera que tenga amigos, a cualquiera que tenga acreditado el trabajo con su propia militancia, no sólo le da ventaja, 

le da la posibilidad de interactuar y plantearles una propuesta (...) es un privilegio contar con el respaldo de los militantes”. 
Paula Hernández Olmos consideró que el mexiquense tiene la simpatía de gran parte de los militantes: “respeto a cualquier 

otro aspirante que esté buscando la candidatura pero sin duda, para mí Enrique Peña Nieto es una gran opción y la 

posibilidad de recuperar la Presidencia en 2012 y de darle dirección en nuestro país”. El dirigente tricolor en Hidalgo explicó 
que el método de elección abierta no significa una ventaja para ninguno de los aspirantes: “eso lo decidirá la militancia y 

los simpatizantes, pero cualquiera de los dos está por encima de la chiquillada de los otros partidos”. Efraín Arista y Paula 
Hernández también coincidieron en que tanto Manlio Fabio Beltrones como Enrique Peña Nieto tienen amplias posibilidades 

de recuperar la Presidencia de la República para el PRI, “con el que decidan los militantes del partido se puede recuperar, 

el PRI lo que plantea es retomar el rumbo de país, es una idea de país de oportunidades, con empelo, salud, sin 
delincuencia, con educación, eso es lo que estamos planteando”. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-El candidato, por elección abierta: El Consejo Político del PRI aprobó la elección abierta hacia sus militantes y 
simpatizantes como método para elegir a su candidato presidencial —el 8 de febrero próximo— en la contienda de 2012 y 

aprobó también un presupuesto de 92 millones de pesos como tope de gastos para las precampañas. Con una votación 

unánime se aprobaron los acuerdos y al mismo tiempo se decidió que en el caso de los diputados federales y senadores el 
método de elección sería por convención de delegados. A diferencia del candidato presidencial, en el caso de los 

legisladores se tendrá que elegir a una comisión específica de los priistas para que seleccionen a quienes los representarán 
en las contiendas de 2012. El pleno del consejo abrió la puerta a una contienda y una elección directa que se hará con los 

militantes priistas en las secciones que conforman los distritos, una vez que se defina la convocatoria, los aspirantes podrán 

hacer giras alrededor del país para convencer a la militancia y podrán gastar hasta 92 millones de pesos. Durante la sesión 
del cuarto Consejo Político, además de la renovación y toma de protesta de los nuevos integrantes, se dio luz verde para 

que el presidente del partido comience con las pláticas para gestionar alianzas y candidaturas comunes con otros partidos. 
Con la conclusión del Consejo Político se dio inicio de manera formal a los procesos internos, con lo que también Humberto 

Moreira podrá comenzar a partir de la siguiente semana acercamientos con los partidos que estén interesados en unirse a 

la plataforma política del tricolor. Hace unas semanas, quien fuera líder del partido Verde, Emilio González, anunció a 
nombre de su dirigencia que los militantes de su partido apoyarían una alianza con el PRI si Enrique Peña Nieto es el 

abanderado. Aunque no se ha adelantado nada en esta materia, se sabe que se harán acercamientos con este partido y 
posiblemente con Nueva Alianza con el que han tenido pláticas y alianzas de manera intermitente en diversos estados. El 

orden del día siguió y más adelante se estipuló el nombramiento de Enrique Jackson como secretario técnico del Consejo 
Político, se definieron las comisiones de Financiamiento en las que Manuel Ángel Núñez Soto fue nombrado como 

presidente y en la Comisión de Presupuesto y Fiscalización Nubia Mayorga quedó al frente. Como parte de los 

procedimientos marcados por el estatuto del partido, se renovó también la Comisión Política Permanente con una 
integración de 223 miembros. Como integrantes se encontraron Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones, Beatriz Paredes, Marco 

Bernal, Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong, Graciela Ortiz, Canek Vázquez, Ernesto Nemer y Eruviel Ávila. Además 
de gobernadores, senadores y diputados locales, como el mandatario de Querétaro, José Calzada, el diputado federal 

Emilio Chuayfett, el ex mandatario Ulises Ruiz, Carlos Romero Dechamps, Rubén Moreira, entre otros. Está conformada por 

15 por ciento de los consejeros y por estatutos deberá sesionar cada trimestre. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-“Vamos a recuperar al país”, afirma Moreira: A unos meses de que inicien de manera formal las elecciones 

federales, el líder del PRI, Humberto Moreira, advirtió que habrá campañas negras contra el tricolor y llamó a mantener la 
unidad en las filas del partido para evitar que hagan mella en ellas. Durante el mensaje que dirigió al Consejo Político 

Nacional que recién rindió protesta, dijo que se requería de unidad real para mantenerse en la contienda. “Nuestros 

adversarios, ante la falta de resultados optan por la descalificación, por los ataques, por la guerra sucia, por la guerra 
negra. En esta elección no les funcionará, la gente no se dejará engañar, la sabiduría de los mexicanos es superior a las 

descalificaciones que hacen y harán quienes son nuestros adversarios”, expresó. “Vamos a recuperar el país para nuestros 
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hijos y el 1 de julio vamos a ganar la Presidencia que le quede claro a nuestros adversarios, porque tenemos unidad y 

experiencia para hacerlo”, recalcó. A unos días de haber recibido el respaldo explícito de los expresidentes del partido, 

debido a las acusaciones por el mal manejo de los recursos en su estado, Moreira agradeció el gesto y llamó a toda la 
militancia “a no dejarse engañar”. “Los ataques desmedidos para tratar de lograr lo inevitable, que es el regreso del PRI al 

gobierno federal, ante ello se requiere de unidad, de unidad real, que nos lleve a tener claro que no sólo es ganar las 
elecciones, sino recuperar el país. Ante ello, trabajar en cada sección, en cada municipio, en cada distrito y en cada estado 

para no permitir que el país continúe con este rumbo que lleva”, dijo. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Con abrazo exorcizan 24 años de rupturas: El PRI, en pleno consejo político encontró un ademán de unidad. 
Los priistas habían pedido por semanas ubicar un gesto que los mostrara más alejados de la ruptura. Porque en los 

procesos anteriores fueron ellos quienes se destruyeron. El tricolor tiene una historia plagada de divisiones, que los han 
marcado desde 1987; conservan fracturas que los hicieron perder gubernaturas y hasta la Presidencia de la República. A 

partir de ahora se encuentran en un escenario en el que podrían dejar atrás 24 años de rupturas en cada proceso interno. 

El primero en dar el paso de los dos aspirantes abiertamente interesados por la candidatura fue el senador Manlio Fabio 
Beltrones, quien descendió de su lugar en el presidio, entre la sorpresa de varios de los gobernadores y la misma dirigencia 

nacional, para saludar de mano a Enrique Peña Nieto, quien estaba abajo, en las primeras filas, junto a la mayoría de los 
consejeros que tomarían protesta. Beltrones se acercó sin rodeos y ofreció la mano y un abrazo que no duró más de 30 

segundos, el gesto hizo que el auditorio rompiera en el grito de: ¡Unidad! ¡Unidad! Aplaudieron todos los consejeros, 

cualquier otra ovación fue ahogada, las voces terminaban por ser una sola, lograron ponerse de acuerdo y los gritos fueron 
siempre iguales. Y los silbidos en un tono halagador iban dirigidos al senador. Su maniobra tomó por sorpresa a más de 

uno, como los ex presidentes del partido de las sillas aledañas, quienes pidieron para después una explicación. Fueron 
ellos, también, los mismos ex presidentes, quienes ya habían pedido consensos, acuerdos y aprender de las lecciones 

anteriores. Esos priistas conocen bien las consecuencias de los rompimientos, porque en su partido han sido una constante 
que se repite con la misma puntualidad de los procesos electorales. La primera división fue con la Corriente Democrática 

desde 1987, cuando un grupo reclamó que no había condiciones democráticas en el PRI. Las diferencias los llevaron a una 

fuga de militantes como Porfirio Muñoz Ledo, Enrique González Pedrero e Ifigenia Martínez y que, con Cuauhtémoc 
Cárdenas como candidato los enfrentó a la elección más cerrada de su historia. El siguiente proceso electoral no fue más 

terso. Esas mismas marcas se recordarían seis años después, cuando perdían la Presidencia por una división interna que 
terminó por desgastar a Francisco Labastida—ausente e inconforme con este consejo político—quien a su vez perdió ante 

Vicente Fox y el panismo. Al parecer, salir de Los Pinos no fue suficiente, tomó sólo un sexenio para que los priistas 

volvieran a las confrontaciones. Debilitados, sin la dirección del mandatario federal que los había caracterizado, volvieron a 
un proceso interno en el que claramente se ubicaron en bandos. Fue la época del Tucom (Todos Unidos Contra Madrazo) 

que los llevó a la peor derrota de su historia, aunada con el rompimiento con Elba Esther Gordillo meses antes, que terminó 
por gestar un partido nuevo. Ésta vez parece que los priistas quieren que las cosas sean diferentes y a partir de este 

momento se juegan su futuro y la oportunidad de volver a Los Pinos. Para el primer intento de mantener las fuerzas en un 

mismo sentido, el ademán fue preciso, justo después de que los más de mil consejeros tomaran protesta. —Te felicito, 
ahora ya somos consejeros políticos los dos. Fue la única frase —dicha por el senador— que intercambiaron, fueron más 

bien palmadas en el hombro y dos estrechadas de mano mientras trataban de esquivar un poco la nube de flashes que 
desataron. Sólo minutos después el gesto fue devuelto para el senador, cuando Peña Nieto subió también al escenario del 

auditorio a devolver el saludo y el abrazo, cuando fue recibido por una ovación, quizá menos intensa que la primera. Otra 
vez el auditorio vociferó la misma consigna ¡Unidad! ¡Unidad! que fue la porra que esta vez ganó el aplausómetro. En el 

consejo, donde se empeñaron en integrar a todas las partes, acudieron casi todos, incluyendo a algunos exiliados por 

decisión propia, como Dulce María Sauri, quien tenía casi cuatro años sin participar en un acto priista. Otro más que 
padecía una marginación forzada, José Murat, a quien incluso se le fincó un proceso de expulsión que no prosperó. 

También estaban los gobernadores, en bloque como casi siempre, alejados de las declaraciones ante los medios, que 
prefirieron dejar para mejor ocasión. “Para no matar la nota”, argumentaban mientras subían apresurados a las 

camionetas. Sabían que la foto era lo trascendente. Desde antes de arrancar parecía que estaban de fiesta, las votaciones 

para aprobar los procesos internos fueron lo de menos. El auditorio era un hervidero, en algunas mesas los registros se 
habían confundido y los organizadores trataban de hacer coincidir los números. De cualquier modo logró colarse uno que 

otro improvisado que ofreció desde porras para el gobernador de Tabasco después de interrumpir la sesión solemne, hasta 
un militante que pretendía impugnar los procesos sin ser consejero. Dentro del auditorio, en medio de una nube de 

asistentes y secretarios particulares, Miguel Osorio Chong trataba de mantener fijos los lugares de honor. Coordinó casi 
media hora la dinámica en el templete. Pasó casi 10 minutos hablando con Cristina Díaz mientras malabareaba para saludar 

con la mano que quedaba libre al líder de la CNC, Gerardo Sánchez, y a los ex gobernadores que habían formado su propio 

cónclave. Después de minutos de caos, apareció Peña Nieto, sin los anuncios usuales que merecía por ser gobernador, pero 
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aun así con porra. Justo detrás arribó Humberto Moreira y varios de los secretarios del CEN del PRI; los recibieron de pie, 

entre aplausos; los ex presidentes cumplieron con la promesa del respaldo.(Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Vázquez Mota, Creel y Ebrard, en apoyo de sus candidatos: Tres aspirantes a la Presidencia de la 

República, dos gobernadores, así como un secretario de Estado, estarán este domingo en Morelia en apoyo a los 
candidatos al gobierno de Michoacán, a 34 días de que se celebre la jornada electoral. Josefina Vázquez Mota y Santiago 

Creel Miranda, por el PAN, llegarán a Morelia para acompañar a Luisa María Calderón Hinojosa en un mitin con más de 10 
mil ciudadanos que cuentan ya con la tarjeta La Ganadora, mica que ha impulsado en su campaña la también ex senadora. 

La gran concentración se realizará en la plaza Monumental, donde los precandidatos a la Presidencia y la candidata del 

PAN-Panal a la gubernatura de Michoacán pronunciarán sus discursos. Se prevé que Luisa María Calderón invitará a los 10 
mil beneficiarios de La Ganadora a convertirse en promotores del proyecto social que ella enarbola. De acuerdo con 

integrantes del equipo de campaña, la abanderada blanquiazul tomará el acto como plataforma de despegue de su ofensiva 
final en busca del voto que le permita ganar la gubernatura. A ese mismo acto acudirán los gobernadores de Puebla, Rafael 

Moreno Valle, y de Baja California Sur, Marcos Covarrubias. Otro personaje que se sumará a los apoyos a Cocoa es Javier 

Lozano, secretario del Trabajo y Previsión Social, según anunció el diputado federal con licencia Alfonso Martínez Alcázar, 
coordinador de la tarjeta La Ganadora. Por su parte, el jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, estará en la capital 

michoacana en apoyo a Silvano Aureoles Conejo, candidato de PRD, PT y Convergencia al gobierno de Michoacán. Ebrard 
asistirá a un mitin con Aureoles Conejo a un encuentro con mujeres en la plaza Morelos, aproximadamente a las 14 horas. 

A ese acto también acudirá Alejandro Encinas, ex jefe del gobierno capitalino y ex aspirante a la gubernatura del Estado de 
México por el PRD. (Francisco García, página 26) 

Criterio-Autorizan a priistas 1.6 millones por día: El Consejo Político Nacional del PRI autorizó ayer, sin objeción de 

por medio, ir a una elección abierta de su candidato presidencial de 2012, con precampañas para las cuales fijaron un tope 
de 97.1 millones de pesos, equivalentes a un gasto promedio de 1.6 millones de pesos por cada uno de los 60 días de la 

justa interna. El gasto en competencia, para la cual están enfilados Enrique Peña y Manlio Fabio Beltrones, equivale a 15 

por ciento del tope aprobado para la campaña presidencial de 2006, que fue de 651 millones de pesos. Los mil 500 
integrantes del Consejo Político Nacional avalaron la propuesta presentada por su dirigente nacional, Humberto Moreira, 

misma que fue cabildeada y pactada previamente. Ello derivó en que, al termino de la sesión realizada en la sede nacional 
del tricolor, tanto el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, como el senador Manlio Fabio Beltrones, se 

dijeron satisfechos con el método abierto. En la sesión también quedó integrado el nuevo consejo político, en el cual Peña 
tiene la mayoría de aliados. “(Se respira un ambiente) de unidad al interior del partido, creo que se acredita además una 

gran civilidad, un clima de gran armonía al interior del partido (.) y creo que esta condición, sin duda, le da un gran 

fortaleza a nuestro partido, a quien será nuestro candidato y, en esa, está la aspiración de un servidor. “Veo un partido 
comprometido con una propuesta que está trabajando para ofrecerle a los mexicanos”, expresó Peña. Por su parte, el 

senador Manlio Fabio Beltrones también festejó que los consejeros nacionales hayan coincidido en un método de selección 
abierto para elegir al candidato presidencial. “Lo que me gusta es que en este nuevo Consejo Político Nacional hemos 

acordado, en unanimidad, las reglas mediante las cuales se regirán la selección de candidatos, no nada más a la 

Presidencia de la República, sino a senadores y diputados federales. “Iniciar con orden significa que lleva una buena ruta, y 
coincido también con la dirigencia nacional, en que a partir de ahora nos debemos concentrar en construir el proyecto; 

posteriormente, la convocatoria traerá ya definiciones específicas para la selección de candidatos y la toma de decisiones”, 
mencionó el coordinador de los senadores del PRI. El secretario técnico del Consejo Político, Enrique Jackson, quien 

también fue elegido ayer por unanimidad, y quien condujo la sesión, también dio cuenta de la aprobación para que los 

candidatos a diputados federales y senadores sean elegidos por convención de delegados. Para los senadores y diputados 
federales también se aprobó un tope de gastos de precampaña equivalente a 15 por ciento del tope aprobado para las 

campañas de 2006 y 2009, respectivamente, lo que en el caso de los diputados será de 121 mil pesos. Estos métodos 
deberán ser avalados por los consejos estatales antes del miércoles, a fin de que antes del 19 de octubre se inscriba el 

procedimiento ante el IFE.(Mariel Ibarra, página 10) 

Milenio-Llama Moreira Valdés a unidad ante ataques: Al inaugurar los trabajos de la sesión del Consejo Político 
Nacional, el líder del PRI, Humberto Moreira Valdés, llamó a la unidad y fortaleza en el partido ante la guerra sucia que, 

advirtió, vivirán por parte de los adversarios en el proceso electoral. “En los próximos meses, se esperan los intentos de los 
adversarios para tratar de lograr lo inevitable, que es el regreso del PRI al Gobierno, y para ello se requiere de unidad, nos 

debe quedar claro que no sólo es ganar las elecciones, sino recuperar al país”, expresó. El dirigente dijo que, ante la falta 

de resultados, sus adversarios optan por los ataques y una guerra sucia y negra; sin embargo, aseguró, en la próxima 
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elección no les funcionará porque la gente ya no se dejará engañar. Moreira destacó también que ganarán las elecciones 

de Michoacán con Fausto Vallejo, así como las diputaciones y senadurías que se jugarán junto con la Presidencia el próximo 

año. En el arranque de la sesión, los militantes clamaron por la unidad del partido con un minuto de aplausos y gritos. 
“¡Unidad, unidad!”, gritaron los priistas. Esto fue provocado cuando el senador y aspirante presidencial, Manlio Fabio 

Beltrones, bajó del podio donde se encuentra sentado junto con el líder nacional, Humberto Moreira, y la secretaria 
general, Cristina Díaz, para saludar al también aspirante, el ex Gobernador del Estado de México, Enrique Peña, quien se 

encuentra sentado en la primera fila del auditorio Plutarco Elías Calles. En la sesión quedaron avalados los consejeros de 

cada una de las entidades que conforman el Cuarto Consejo Político, que estará en funciones de aquí a tres años, y será el 
encargado de poner reglas del juego para la elección interna, en donde se definirá al candidato del tricolor. También se 

eligió a Enrique Jackson como nuevo secretario técnico del Consejo. Avala PRI método abierto para candidato Los 
integrantes del Consejo Político Nacional (CPN) del PRI avalaron que la designación del candidato a la Presidencia de la 

República sea una elección abierta con miembros y simpatizantes del partido. Ésta se realizará el 8 de febrero, por lo que 
en los próximos días el CPN deberá publicar la convocatoria. El consejo también aprobó que los candidatos a diputados 

federales y senadores sean elegidos por convención de delegados. Estos métodos deberán ser avalados por los consejos 

estatales antes del miércoles, a fin de que antes del 19 de octubre sea inscrito ante el IFE. Asimismo, se estableció que el 
tope máximo de los gastos de precampaña sea de 15 por ciento del total aprobado para las campañas en las elecciones de 

2006 para Presidente y senadores. Además, el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, podrá salir a buscar con 
otros partidos políticos coaliciones rumbo a la elección de 2012. (redacción, página 11) 

Sol de Hidalgo-Florentino Castro López, será el Delegado del CEN del PRI: Trascendió en círculos cercanos al 

priismo que Florentino Castro López será el nuevo delegado en Hidalgo del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Relevaría, de 
hecho, a Efraín Arista Ruiz, quien recientemente fue designado Coordinador de Delegaciones del partido tricolor. Castro 

López fungió, hace algunos años, como delegado del Seguro Social en el Estado. En su desempeño se destacó como 
funcionario competente, poseedor de un don gentes natural que le concitó generales simpatías. La información de su 

nueva responsabilidad fue recibida con beneplácito, por ser un militante identificado con los principios doctrinarios del 

priismo. Antes, tuvo un importante encargo en lo que era el Completo Industrial de Ciudad Sahagún y posteriormente 
desempeñó otras no menos trascendentes funciones, tanto en el Distrito Federal como en algunas entidades del norte del 

país. (Ojo Política) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que una vez más, Andrés Manuel López Obrador hace de las suyas y divide a 

la izquierda hidalguense, y seguramente ni lo sabe. Y es que el Movimiento de Regeneración Nacionalnecesita un 

líder estatal que dirija las huestes obradorcitas, sin embargo más bien parece un pedazo de que se disputan dos cocodrilos 
hambrientos, léase PRD y PT, que un movimiento político que, en teoría, debería unir a los partidos de izquierda en la 

entidad. 

Así pues solo queda decir que el peor enemigo es uno mismo y si entre ellos se acaban menos trabajo le darán al PAN y al 

PRI el próximo año electoral. 

Que finalmente a la Canacope-Servitur se le prendió el foco para ayudar a sus agremiados y promoverá un proyecto 
para fomentar el turismo en la capital del estado. Y es que los comercios del Centro Histórico se han quejado 

amargamente de la medida de cerrar las vialidades los domingos, pues esto ha causado que bajen sus ventas. 

Para ello crearán una campaña publicitaria, aunque si hacen gala de tanta imaginación, no estaría de más pensar en 
comprar un poco de pintura e invitar a comerciantes y vecinos a pintar fachadas y mantener las calles limpias. Pues, 

aunque parezca una gran idea, un cartel más en los postes solo haría más basura. 

Que la policía municipal que realiza rondines en la Plaza Independencia, en la capital del estado, pasa por alto algunas 

irregularidades. Y es que los fines de semana, después de las 10 de la noche, el lugar se convierte en un centro de reunión 

para jóvenes que gustan de la iluminación del Reloj, de la música de los mariachis y de las bebidas alcohólicas en plena vía 
pública. Y es que al parecer a los elementos municipales les gusta más reírse de las ocurrencias de los beodos que impedir 
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la ingesta de vinos y licores. Al parecer hace más divertidas las guardias de los policías. 

Que habiendo quienes se jactan de haber implementado el 1X1 en vialidades de la capital, no debería presumir de eso, 

pues nadie lo respeta, especialmente los choferes de transporte público. Y aunque la población tampoco espera que 
respeten las señales viales, no estaría de más que por lo menos capacitarán a los transportistas en cortesía para que al 

menos tengan la decencia de aprender otra tonada con el claxon. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “...nos están prestando la Unidad Deportiva Municipal de Piracantos y ahí entrenamos los de tenis 
de mesa, pero solamente nos caben dos mesas y bueno, ese es nuestro problema.” 

Irma Martínez Campero, presidenta de la Asociación Hidalguense de Deportes sobre Silla de Ruedas, habla de la falta de 

apoyo a los atletas paralímpicos. 

“...respeto a cualquier otro aspirante que esté buscando la candidatura pero sin duda, para mí Enrique Peña Nieto es una 

gran opción.” 
 

Paula Hernández, diputa federal del PRI, habla de sus simpatías por el ex gobernador del Estado de México 

“La realidad es que la piel de chinchilla es altamente cotizada, yo te apuesto que si tu tuvieras un millón de pesos, serías mi 
cliente.” 

 
Mario Birneri, criador de chinchillas, dice el precio que puede tener un abrigo elaborado con la piel de este curioso 

roedor. 

536 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que como si todavía quedara alguien, en el PRI ya nadie duda que Manlio Fabio Beltrones es 

un maestro de la política. 

Ayer, simplemente le dio a los priistas la certeza que buscan para ir juntos al asalto de Los Pinos en 2012 de la mano 
de Enrique Peña Nieto. 

“¡Genial!”, dijeron al ver cómo Beltrones maneja sus cinco puntos de preferencias como si llevara 20 o 25 en las 

encuestas internas y abiertas para la Presidencia de la República. 

Que al senador Carlos Jiménez Macías le supo a premio de consolación su nombramiento como secretario técnico de la 

Comisión Política Permanente del PRI, pues aspiraba a la secretaría técnica del nuevo Consejo Político Nacional, que quedó 
en manos del resucitado Enrique Jackson. 

Pero no le quedó de otra que apechugar frente al abrazo cargado de simbolismo entre Beltrones y Peña Nieto, bajo la 

mirada complacida de Humberto Moreira y la ovación de un priismo desbocado que, sin duda, siente que va derechito… 
a los cuernos de la Luna. 

Que se ve que Fidel Herrera está ya muy, pero muy lejos de Veracruz. 

El ex gobernador está tan tranquilo que aprovechó la sesión de cuatro horas del Consejo Político priista… para dormirse. 

Los cadáveres, que los cuente el gobernador Duarte. 

Que las encuestas que dan como cerrada la contienda por la gubernatura de Michoacán entre la panista Luisa María 
Calderón y el priista Fausto Vallejo traen muy preocupados a los perredistas, por lo que todas lastribus y corrientes 

cerrarán filas para apoyar a su candidato Silvano Aureoles. 

Hoy estarán en Michoacán el chucho y presidente del PRD, Jesús Zambrano, junto con el jefe de Gobierno del 
DF, Marcelo Ebrard, y el ex coordinador de la bancada perredista en San Lázaro, el pejista Alejandro Encinas. 

Que como un yerro más de la presidencia de Leonardo Valdés en el IFE y un muy mal augurio se leyó que por vez 

primera el Ejército se hiciera cargo de la seguridad del acto de arranque del proceso electoral 2011-2012. 
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La confusión cundió entre medios, representantes de partidos, funcionarios y consejeros del instituto. Mal y de malas 

parecen seguir las cosas en la casa del árbitro electoral. (redacción, página 02) 

Milenio-Juego de espejos… Hoy los tres grandes partidos deliberan sobre la mejor manera de seleccionar su candidato. 
En el PRD, la dirigencia no decide, sino AMLO y Ebrard. Ellos ya acordaron que la encuesta sea el mecanismo. En el PAN se 

duda si abren o medio cierran la puerta de los electores. Se sabe que el padrón partidario no es confiable. Es una pena que 
haya retrocedido tanto y tan pronto. Los partidos políticos están más lejos que siempre de la sociedad. No sólo disminuye 

la proporción de ciudadanos ajenos a los partidos, sino que éstos continúan en el piso de la confianza ciudadana. Los 

partidos no identifican la gravedad del problema, hablan para sí mismos y creen que la inmediatez de su entorno es lo 
único que existe. De 50 millones de votos que habrá para 2012, si acaso 15 están en la dinámica de siglas partidarias. 

Las elecciones primarias son un buen mecanismo para legitimar partidos y candidatos. Pero en un país de malos 
perdedores y de mecanismos partidarios tramposos, el resultado puede ser contraproducente. La democracia interna es el 

mejor mecanismo para que los ciudadanos accedan a cargos de elección popular. Pero no existe una tradición democrática 

partidista. El PAN, que sí la tenía, la perdió en el camino. 

La vieja guardia del PRI, ahora arropada en el falso reformismo, siempre ha estado contra el IFE, la pluralidad y la 

democracia interna partidaria. Al primero lo han dañado gravemente con el acuerdo del PRD y el beneplácito del PAN. La 
pluralidad se ha tergiversado y, por ello, los ciudadanos no sólo están distantes de los partidos, sino también de sus 

legisladores, quienes insisten en comportarse como si se representaran a sí mismos. 

Hoy los tres grandes partidos deliberan sobre la mejor manera de seleccionar su candidato. En el PRD, la dirigencia de 
Jesús Zambrano no decide, sino López Obrador y Marcelo Ebrard. Ellos ya han acordado que la encuesta sea el mecanismo, 

una opción que se explica por la incapacidad originaria del PRD de llevar a su propia casa lo que de origen ha demandado 
al país, su democratización. Se reformó la Constitución para regular precampañas. Se supone que son los militantes o los 

simpatizantes a quienes corresponde decidir candidatos mediante los artificios y procedimientos de la democracia electoral. 

Las encuestas podrán resolver quién tiene la mejor aceptación, pero nunca generarán la mística, la vinculación y la 
legitimidad de un proceso democrático bien llevado. 

En el PAN de Gustavo Madero se duda si abren o medio cierran la puerta de los electores. Se sabe que el padrón partidario 
no es confiable. Es una pena que el PAN haya retrocedido tanto y tan pronto. La mejor elección democrática para 

seleccionar un candidato presidencial ocurrió hace seis años y fue plataforma para que Calderón ganara nominación y 

elección presidencial. Ahora, tres prospectos disputan la candidatura; el favorito presidencial, Ernesto Cordero, se ubica en 
un distante tercer lugar. Otros dos, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota, con mérito suficiente buscan ganar. El PAN 

puede abrevar de lo mejor de sí para una nueva elección interna ejemplar, a contrapelo de los inconvenientes que le 
impone la reforma electoral de 2007. 

A casi doce años de la elección presidencial, el senador Labastida no entiende por qué perdió. Insiste en la tesis de que la 

elección abierta fue una herida fatal a su causa. Quizás le sirva de consuelo para eludir su responsabilidad en el desenlace. 
Dice que en el PRI de Moreira todos están contra una elección abierta. Sin duda eso ocurre en torno al círculo del senador 

Beltrones, del que él forma parte. En apariencia, sería innecesaria una elección en el partido en el que existe una 
preferencia muy clara a favor de un aspirante. Sin embargo, la competencia por los votos es la mejor manera de superar el 

chantaje al que se enfrentan por la vieja guardia priista, nucleada en torno al senador Beltrones. Una elección abierta 

define el lugar que a cada cual corresponde. Por esta razón hay que tomar con reserva las baladronadas del presidente del 
Senado. Para él será muy comprometedor que la elección abierta haga evidente lo que realmente tiene y representa. Mejor 

la negociación en lo oscurito o, de ser posible, una farsa.  

Salvador García Soto se da por ofendido. Quien esto escribe le dijo a Salvador que era un prestigiado periodista. 

Reacciona injuriando. Cosa de él. Sí se le definió como afín al senador Beltrones. Que hablen los hechos, no los insultos: el 

beltronismo dice de mesa en mesa que Gabinete de Comunicación Estratégica está al servicio de Los Pinos, Salvador en su 
columna dice lo mismo; el beltronismo dijo que Alfredo del Mazo sería el ungido de Peña Nieto en el Estado de México, la 

columna de Salvador dijo lo mismo; el beltronismo dice que es inminente la salida de Moreira, Salvador dice lo mismo. El 
beltronismo dice que quien escribe es un político frustrado y vive en el agravio, Salvador dice lo mismo. Salvador escribió 

que esta firma tiene dueño; por elemental honor está obligado a nombrarlo, ¿dirá lo mismo, aquello que mesa en mesa 
anda diciendo el beltronismo? (Federico Berrueto, página 04) 
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Milenio. Vuelta prohibida… Fueron 24 años de rupturas, pleitos y desencuentros. Ayer el gesto, el abrazo de Manlio 

Fabio Beltrones a Enrique Peña Nieto, hizo que los casi mil 300 consejeros políticos nacionales del PRI y cientos de 

invitados, dirigentes y funcionarios priistas estallaran en gritos de “¡unidad, unidad, unidad!, como si en ese acto se 
estuviera sellando el futuro triunfo de su partido en las elecciones presidenciales de 2012. 

Con la fractura que les provocaron Cuauh-témoc Cárdenas y la Corriente Democrática en 1987-88, los priistas comenzaron 
a dar tumbos al diluirse la unanimidad autoritaria en que se formaron y vivieron durante décadas, sorprendidos por una 

expresión disidente que no pudo procesarse, como otras, en su interior, ya fuera por convencimiento, cooptación o de 

plano represión. 

Carlos Salinas logró sortear con éxito los obstáculos en las elecciones y el Congreso para poder sacar adelante su gobierno 

y su proyecto económico, que culminó con la firma del Tratado de Libre Comercio, pero pagó caro intentar desmontar la 
misma estructura partidista que lo llevó a la Presidencia y desconocer la realidad del México marginado que no podía ni 

quería entrar a la modernidad; ahí están la irrupción del EZLN y el asesinato de Luis Donaldo Colosio como muestra. 

En su sexenio, Ernesto Zedillo se dedicó a reparar sus errores de diciembre, a organizar el triunfo del PAN en 2000 y a 
preparar su exilio financiero y académico, ante un PRI que no pudo decirle que no a su presidente y un Francisco Labastida 

que pagó los platos rotos de un partido incapaz de funcionar sin el aliento vital de Los Pinos. 

Después el desastre encarnado por Roberto Madrazo y Arturo Montiel en 2006 los llevó al sótano, ante un Andrés Manuel 
López Obrador en plenitud y una maquinaria panista funcionando desde el gobierno para detenerlo y llevar a Felipe 

Calderón a la Presidencia. 

Seis años después se ven de nuevo a las puertas de Los Pinos, han trabajado para ello y están haciendo lo necesario. La 

pregunta es ¿para qué? ¿Para restaurar la presidencia imperial? ¿Para vengarse de sus adversarios? ¿Para volver a cometer 

los errores de López Portillo y Zedillo? ¿O para reformar el sistema político, económico y social y traer paz y seguridad a 
México? Quién sabe, no han dicho ni cómo gobernarán ni para qué quieren la Presidencia.  (Néstor Ojeda, página 04) 

Independiente-El Socavón: Fue nombrado Carlos Becerril Olvera director del penal de Pachuca tras la salida de Luis 

Nájera por la fuga de dos reos en menos de 15 días… Ahora a limpiar el Cereso (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La posibilidad de subir el precio a las tarifas del transporte público del estado, ha caído 
como bomba a los ciudadanos, quienes están indignados ante tal situación, ya que aseguran el servicio es deficiente y los 

vehículos están en pésimo estado, por lo que primero piden se ponga una clara atención en el transporte que ofrecen a la 

ciudadanía…  (redacción, primera plana) 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: SERA hasta este lunes cuando el aspirante presidencial panista, Ernesto Cordero, les dé una 

audiencia a varios de los lideres que apoyaban la carrera hacia Los Pinos del gobernador jalisciense Emilio González 

Márquez, y que tras su declinación decidieron irse a las filas del ex secretario de Hacienda. Nos dicen que desde el pasado 
26 de septiembre, cuando decidieron apostar por Cordero, el político no los ha recibido para definir la tarea que tendrán en 

la construcción de su proyecto. Algunos consideran este retraso como una serial de arrogancia del aspirante y aseguran 
que hay varios operadores que ya decidieron irse al equipo de Josefina Vázquez Mota. La pregunta es ¿los querrán en el 

grupo de la diputada con licencia?  

LAS PLATICAS entre Manlio Fabio Beltrones y Enrique Pea Nieto rindieron frutos ayer. A lo largo de las últimas semanas los 

aspirantes a la candidatura presidencial del PRI han sostenido al menos dos encuentros cara a cara. Nos dicen que esas 
platicas se tradujeron en que el pleno del Consejo Político Nacional de ayer no se convirtiera en un "aplausOmetro" y 

mucho menos en un acto a favor de alguno de los dos. Hubo formas y cortesías. Beltrones robo simpatías a los consejeros 
entrantes cuando bajo intempestivamente del presídium y se dirigió a Perla Nieto para abrazarlo. Cuentan que el líder 

senatorial del PRI dijo al ex gobernador: "Bien-venido al Consejo Político Nacional. Te felicito, ya somos consejeros los 

'dos". Momentos después el mexiquense fue donde el sonorense para decirle: "vengo a agradecerte". El acuerdo se 
cumplió, nos dicen.  

EN VÍSPERAS  del arranque de los Juegos Panamericanos, la noche del viernes la Comisión Federal para la Prevención de 

Riesgos Sanitarios, Cofepris, concluyo en Jalisco un rastreo de clembuterol en los 22 principales rastros municipales. La 
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comisión, encabezada por Mikel Arriola, revelo que la zona metropolitana (Guadalajara, Zapopan y Tlaquepaque) resulto 

libre de clembuterol, con excepción de Tonal* cuyo rastro fue clausurado. Así que si llegara a presentarse algún caso de 

dopaje por clembuterol hábil que sospechar primero de los medicamentos o suplementos alimenticios antes que de la 
carne. 

 

EL PRESIDENTE de la Asamblea Nacional del Poder Popular de la República de Cuba, Ricardo Alarcón de Quesada, 

aprovecho su visita a México para reunirse con integrantes de la Cámara de Diputados y agradecerles que la noche del 

jueves hayan emitido un punto de acuerdo en la Junta de Coordinación Política para apoyar la petición a Estados Unidos 
para que libere a los cuatro cubanos detenidos desde hace 13 arlos luego de que fueron acusados de conspiración para 

espionaje. Aunque las relaciones entre el gobierno de la isla y México han atravesado por algunas complicaciones, el líder 
del poder legislativo cubano mantiene un estrecho vinculo con sus homólogos mexicanos, de quienes asegura siempre se 

ha recibido el apoyo por el caso de sus ciudadanos presos en la Florida.  

SIN DUDA alguna, el presidente Felipe Calderón estará en la antigua sede del Senado de la República para, como lo ha 

hecho en años anteriores, presenciar la entrega de la medalla Belisario Domínguez, que en esta ocasión le será otorgada al 
ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solorza, fundador del PRD. Funcionarios del PAN aseguran que aunque algunos de los 

legisladores panistas están inconformes con la decisión de entregar la presea a Cárdenas, el partido cumplirá con el 
acuerdo y no pasará de este mes, una vez que se logren coordinar las agendas del presidente Calderón y del Legislativo, 

para que realice la ceremonia de entrega.  

Reforma-Templo Mayor: QUIENES pensaron que el abrazote que le dio ayer el suspirante presidencial Manlio Fabio 

Beltrones a su adversario Enrique Peña Nieto fue algo espontáneo, se equivocan. 
LO CIERTO es que el acercamiento del líder de los senadores tricolores con el ex gobernador del Estado de México en la 

sesión del Consejo Político del PRI fue negociado por el colmilludo dirigente del sector popular, Emilio Gamboa. 
EL GESTO del sonorense sorprendió al respetable, pues se bajó del presidium específicamente a saludar a Peña, quien 

estaba sentado en primera fila en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede priista. 

LA ESCENA provocó un fuerte aplauso y el grito de "¡Unidad! ¡Unidad!" entre los consejeros, quienes avalaron a mano 
alzada que la selección de su candidato presidencial sea en elección abierta, justo lo que el mexiquense quería. 

ASÍ ES QUE, ayer, Peña logró un importante triunfo político, pero Beltrones no se quedó atrás llevándose una fuerte 
victoria de imagen. 

VAYA sorpresa la que se van a llevar muchos políticos tradicionalistas mañana. 

UN GRUPO de académicos, intelectuales e incluso políticos heterodoxos hará público un desplegado en favor de que a 
partir de 2012 se conforme un gobierno de coalición. 

QUIENES han visto el texto afirman que en él se hace una defensa de la democracia, pero también de la República y se 
expresa la necesidad de darle perspectiva al país. 

PERO, más allá del mensaje, quienes conocen la lista de los abajofirmantes destacan la cantidad de pesos pesados que la 

conforman. 
SIN DUDA será interesante ver cómo reaccionan el gobierno federal, el Congreso y los partidos ante esa propuesta, que 

estará bien clarita y en blanco y negro. 
A VER si no se ponen de colores. 

AUNQUE los perredistas que quieren suceder a Marcelo Ebrard anden desatados con sus mantas, carteles y anuncios hasta 
en los microbuses, el calendario del proceso de selección se está haciendo más largo que la cuaresma. 

DE HECHO, ya les mandaron decir que hasta que no se resuelva la candidatura presidencial no se va a seleccionar al 

candidato local. 
NOMÁS que la famosa encuesta para decidir al aspirante de la izquierda a la Presidencia será hasta después de las 

elecciones en Michoacán del domingo 13 de noviembre, por lo que el levantamiento del sondeo se realizará el 20 o 27 de 
ese mes. 

LOS RESULTADOS se darán a conocer los primeros días de diciembre, así es que, ya con las navidades, la negociación 

presupuestal y la falta de definición sobre la elección interna del PRD capitalino, lo más seguro es que el candidato 
perredista al GDF sea seleccionado hasta enero. 

ASÍ QUE, la candidatura no podrán pedírsela a Santa Clos... cuando mucho, a los Reyes Magos, y eso, a ver. 
EN VERACRUZ cuentan que, después de la caída del procurador Reynaldo Escobar, seguirán los movimientos en el gabinete 

de Javier Duarte. 
Y NO es por intrigar, pero dicen que un área que quedará más sacudida que el malecón jarocho después de un huracán 
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será la de la vocera Gina Domínguez. 

¿AGUANTARÁ el vendaval? Es pregunta al viento. (F. Bartolomé) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: En la madrugada del 20 de septiembre pasado falleció Mauricio Rossell Abitia. Un 
infarto causó su deceso. Tenía 46 años. Al confirmarse la noticia, hubo pesar de quienes tuvieron la fortuna de conocerlo. 

Se trataba de quien se había distinguido tanto por sus conocimientos académicos y en afortunadas incursiones en la 
política. Su padre, el ex gobernador de Hidalgo Guillermo Rossell, había fallecido meses antes, el 6 de septiembre de 2010. 

Mauricio, en su calidad de estudiante en Derecho, fue distinguido hasta lograr el doctorado con Mención Honorífica por la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al igual que la Medalla Gabino Barreda, que justamente obtuvo por el 
promedio más alto de su generación. Posiblemente influenciado por la carrera de su padre, quien fuera muy cercano de 

quien fuera Presidente de la República, José López Portillo, registró su militancia en el PRI a los 18 años. Fue secretario 
general del Comité Ejecutivo Nacional, consejero político nacional y presidente de la Fundación Colosio en Hidalgo. Entre 

otros avances, que le auguraban sólido futuro, fue diputado federal y después local. Ojo: Política tuvo la oportunidad de 
charlar con él en repetidas ocasiones. Propio al vestir, parecía tener predilección por trajes oscuros, algunos estilizados con 

finas rayas blancas. Le caían bien. Era alto y espigado; el cabello siempre cuidadosamente peinado hacia atrás. Algunas 

veces, días nublados, utilizaba un paraguas largo, de punta roma, aunque se oponía a tuviera intenciones de proyectar la 
imagen de un londinense en la búsqueda de su destino. "Es para protegerme por si llueve; nada más", expresaba. Tras 

sesiones que llegaron a prolongarse hasta un poco más de dos horas, se hacía presente, discreto, Rubén Águila, quien en 
el mandato de Guillermo Rossell fuera dirigente estatal de la CNOP. Se entendía que era de toda su confianza, al igual que 

el doctor Gerardo Camacho y Larios, parte también del ámbito familiar. A Mauricio, tanto festivamente, como en sutiles 

reproches, se le imputaba que durante el mandato de su padre había sido un enfant terribl, que hacía frecuentes viajes a 
Tulancingo, en incursiones aparentemente románticas. Se decía que se provocaba una intensa movilización de cuerpos de 

seguridad, que incluso llegaba a un poco discreto cierre parcial de calles. Movía la cabeza, al aludirle de estos episodios, y 
citaba: "No fue tanto. Sí, tenía buenas amistades por allá. Nunca fue mi intención provocar situaciones emergentes". Era 

proclive a referencias ligeras, pero al abordar lo suyo, sobre todo asuntos económicos, dejaba sentir el peso de sus 
comentarios. Próximo su arribo a un escaño federal, llegó a aparecer en una revista especializada en eventos sociales. Casi 

a una plana se le advertía, en su natural desenfado, con un largo puro entre los dedos y una expresión de profundo relax. 

Se le inquirió si este tipo de apariciones, muy selectivas, no afectaban sus propósitos políticos. "¡Vaya que sí!, expresó 
entonces, apuntando, explícito: "Me llamó mi papá, y hubieras visto la reprimenda que me dio. Quedó la formal promesa 

de que no volverá a ocurrir". Refirió igualmente que en algunos puntos no coincidía con el arquitecto Rossell. "Anoche nos 
pasamos las horas argumentando en temas encontrados. Muy de respeto. Él es sobrio, pero no menos apasionado que yo". 

Las personalidades de padre e hijo, en una primera impresión, eran diferentes. Mauricio más comunicativo, con la 

predisposición a informar. "Ya te respondí a todo lo que me preguntaste; tienes carnita para explotar", eran algunas de sus 
citas. El entonces gobernador cuidaba las formas de acuerdo con su cargo, pero no ocultaba profundas dosis de 

comprensión. Un reportero de este diario, ya desaparecido, el señor Martín Loaiza, supo de voz de algunos presidentes 
municipales de la zona del Mezquital que les preocupaban los retrasos en sus participaciones estatales. José Guadarrama 

era secretario de Gobierno y solicitó una entrevista con un representante de este diario para que hablara al respecto con 

Rossell. Se concertó la cita. El mandatario pidió que se le revelaran los nombres de los alcaldes para resolverles su 
problema, según expresó. Se le dijo que ellos habían confiado en el señor Loaiza (Martín), quien se reservaba esa 

información. Guillermo Rossell se incorporó, camino unos pasos y mirando de hito en hito al interlocutor, expresó: "Lo 
entiendo. Respetamos ese silencio. Nos corresponde actuar a nosotros. Los señores alcaldes tendrán una respuesta 

positiva". Cuando se le comentó lo anterior a Mauricio Rossell, no pareció sorprendido. "Así es mi padre. Me siento 
profundamente orgulloso de él". Tras ser diputado local, Mauricio emprendió otros derroteros. No se difundieron 

explícitamente. De hecho, la postrera noticia que lo aludía fue infortunada, dolorosa, porque era pródigo en mostrar sus 

afectos. Esa última referencia a Mauricio Rossell fue la de su deceso. Y ciertamente, resultó mucho de lamentarse. Los 
cercanos a Damián Canales, secretario de Seguridad Pública, comentan que le resultó difícil aceptar la evasión de dos 

internos en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca. "Simplemente, el jefe estaba más que irritado, aunque 
habitual en él, buscó una lógica de hechos y en paralelo instruyó a que se investigara a fondo, para evitar cualquier 

sospecha de posibles complicidades". Lo singular del caso es que Edgar Jesús Méndez Cortés, de 30 años, al parecer 

licenciado en lenguas, delgado, pero atlético, logró burlar la vigilancia del centro de detención el domingo 25 de 
septiembre, tras burlar, en un acto de inusual osadía, una altísima barda. De acuerdo con las informaciones, el confinado 

estaba procesado por tres causas penales por el delito de robo. En otras palabras, no era hombre peligroso ni de aparentes 
ligas con sofisticados delincuentes, aunque si apegado a sus prácticas de robar en casas habitación Incluso, se dijo, que 

podría haber obtenido su libertad a no muy largo tiempo, ciñéndose a procedimientos normales apegados a la ley. Había 
reingresado el 30 de marzo de este año, tras cubrir una fianza de mil 166 pesos por anterior ilícito El segundo fue 
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identificado como Elías Gallo González, quien el miércoles 5 pasado también abandonó "no muy legalmente" el Cereso. 

Como es común en estos casos, rindieron declaraciones el titular de la Dirección de Prevención, Fernando Enciso Carreón, 

el responsable del penal, José Luis Nájera Lara y custodios que se encontraban de servicio. Oficialmente no se detectaron 
desviaciones de conducta, quedando a salvo en sus responsabilidades. Uno de los vigilantes, se confirmó, a la distancia se 

percató de la peliculesa acción del primer interno y le disparó. No tuvo fortuna. A Enciso Carreón lo esperaba un automóvil 
con un número no determinado de ocupantes De Gallo González hay menos referencias. Aunque las evasiones no son 

frecuentes en el Cereso pachuqueño, se han registrado cuatro en los últimos cuatro años, aunque a través de sucesos 

aislados, no exentos de un perverso ingenio de quienes, como ocurrió con Méndez Cortés lograron superar una vigilancia 
que ahora se advierte, tiene sus deficiencias. De estos antecedentes se recuerda a quien huyó cubierto con una planta 

soldadura; otro se vistió de mujer y salió tan campante como la "Qué alegre va María" que compuso el yucatequísimo 
Sergio Esquivel. Hubo un tercero, pero los detalles pocos lo saben y no lo cuentan. Se colige que Damián Canales 

instrumentó las medidas que procedían. Muy acorde a su estilo de no dejar cabos sueltos, en modo alguno dio carpetazo al 
asunto. El viernes, en Mineral del Monte, el gobernador Francisco Olvera tocó el asunto y anunció que habría cambio. Ese 

mismo día, a las 23:30 horas tomó, posesión Carlos Becerril Olvera, quien tendrá la misión, entre otras nada fáciles de 

reorganizar sistemas de supervisión internos para tener bajo mayor control a la población del centro. Omar Fayad, 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, fue particularmente exacto al dar a conocer, paso a paso, el proceso 

electoral que culminará el uno de julio del próximo año, al elegirse Presidente de la República, senadores y diputados. 
Antes, como ya se había anunciado, se iniciaron foros cargo de la Fundación Colosio Filial, que en Hidalgo encabeza 

Benjamín Rico. Hasta el sábado pasado se habían celebrado cuatro, en las sedes regionales ubicadas en Molando, Huejutla, 

Tula e Ixmiquilpán. La última será en Tulancingo, para culminar en Pachuca. Todas forman del Programa para México. El 
objeto es recibirá aportaciones ciudadanas que den forma a una plataforma que presente el priismo, en el nuevo año, y 

que sirva de sustento a quienes sean ungidos como candidatos. Lo declarado por Fayad dejó claro que se aproximan 
vertiginosamente las fechas en que habrá proclamación de candidatos y que en el caso de Hidalgo conducirá a que algunos 

previsores preparen cartitas de renuncia, y empaqueten cuidadosamente sus haberes en la espera de una confirmación, 
ciertamente muy apetecida. (Ojo Política) 

La Crónica-Arriba Nuvia Mayorga:  La designación de la secretaría de Finanzas del gobierno estatal como nueva 
encargada de la Comisión de Presupuesto y Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, confirma la experiencia de esta 

funcionaria. Ahora la labor al frente de dicho organismo será cuidar y administrar los recursos del instituto político, de cara 
a una nueva elección federal. Tareas en las que seguro ofrecerá buenos resultados. 

Abajo Omar Skewes: Al alcalde de Mineral del Monte le falta poco para perder la nominación de Pueblo Mágico, que con 

tanto trabajo logró este ayuntamiento, y es que cada vez son más las pintas callejeras, el ambulantaje y demás 
problemáticas que ponen en riesgo dicho nombramiento. De no establecer el orden inmediato en estos temas será 

recordado como quien no pudo resolverlos, cuando tenía todo a favor para llevar a su municipio a otro nivel. 

La Crónioca Grillerias: APAGONES 
Pachuca y municipios de su zona metropolitana registran constantes apagones que generan lógico malestar 

social por los problemas de comunicación y servicios. Aunado a esta situación, las quejas contra la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) por los excesos en el cobro de tarifas de consumo siguen saliendo a la luz y la 

empresa no cesa en su campaña intimidatoria a través de la cual simplemente obliga al usuario a pagar si la 

más mínima explicación. Pese a la presión que ejercen autoridades, incluso diputados federales, para que cesen los 
abusos, en la división Centro-Oriente de la CFE, no hay directivo que se digne a hablar de frente a la sociedad que 

resultada tan afectada. 
INCAPACIDAD 

La presidencia de Zempoala perdió una inversión cercana a los 600 mil pesos, destinada a iniciar la 
construcción del Hospital Regional, a raíz que el contratista encargado -que ya fue denunciado-  no cumplió 

ni con el 20 por ciento de la obra. Lo peor es que el asunto se politizó y la incapacidad del alcalde, Guillermo 

Nicolás Martínez Sánchez, para resolver el problema y poner orden ante las partes involucradas está a punto 
de dejar al municipio sin clínica. Esto sería el colofón, de lo que de acuerdo a los pobladores ha sido la administración 

menos productiva en los últimos 30 años. 
MEZQUITAL 

En donde no hay muchos nombres de aspirantes a la diputación federal por el PRI es en el distrito de Ixmiquilpan, ya 

que sólo se oye hablar de Roberto Pedraza, Jorge Rocha y de Hermilo Bravo. Hay algunos ex diputados locales 
que ya se apuntan en la lista y hablan de sus relaciones con los altos jerarcas del partido, pero lo único cierto es que los 

malos resultados electorales del PRI en esa región obligan a preparar una candidatura cercana a la base y con aceptación 
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entre la población o de lo contrario el distrito estará en grave riesgo de perderse. 

PRI 

El próximo lunes en el consejo estatal del PRI, se espera que existan señales sobre la carrera por las candidaturas al 
Congreso de la Unión. Los aspirantes a senadores y diputados federales serán los más saludadores y sonrientes, no cabe la 

menor duda. Uno de los personajes que será interesante observar es al diputado federal Canek Vázquez, cuyos bonos 
políticos se han ido al cielo en los últimos días con su iniciativa para que el IFE cite al Presidente de la República para que 

explique la promoción de obra federal en estados donde hubo elecciones y por si fuera poco por su cercanía con 

el senador Manlio Fabio Beltrones quien ayer se “robó” el evento del PRI nacional al darse “el abrazo de 
Acatempan” con el ex gobernador Enrique Peña Nieto. 

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los corrillos políticos. 

La Crónica-El Circo: La Cámara de Diputados fracasó en el nombramiento de los tres consejeros que le hacen falta al 

IFE. La terna puesta a consideración del pleno por la Junta de Coordinación Política, fue rechazada por el PAN y el PRD. De 

un lado y de otro se argumenta, festina o lamenta la decisión: los panistas sienten que frenaron un agandalle; los priistas 
que asumieron menos costos. El hecho es que iniciado el proceso electoral, el IFE está trunco. 

Es claro que lo que traba el acuerdo es la repartición de cuotas. Sin embargo, el debate parece haber aceptado de facto 
que el Consejo General del IFE es tierra a parcelar por los partidos políticos; lugar de representación de las cúpulas 

parlamentarias y fichas de cambio con claros colores y siglas. El verdadero problema no es el IFE incompleto, o la 

mezquindad patente de las cúpulas parlamentarias, tan ejemplificativa en el caso de Francisco Rojas y su escudero, José 
Ramón Martel. El verdadero problema estriba en las reglas con las que se conforma el órgano electoral, engrane 

fundamental de la maquinaria democrática. 
¿Es viable, prudente y necesario que la Cámara de Diputados siga nombrando a los consejeros? La experiencia reciente 

dice que no. No porque tras la alternancia, el arrebato de los espacios de poder ha sido cada vez más abierto y voraz. No 
porque si el IFE en 2006 estaba en entredicho, no era por las acusaciones de López Obrador al calor de su derrota, sino por 

el vicio de origen de la conformación del Consejo General, en el que la profesora Elba Esther Gordillo, entonces 

coordinadora de la fracción parlamentaria del PRI, llevó mano. 
El circo de los consejeros podría no ser itinerante, sino fijo y con funciones escalonadas. No encuentro razones para que la 

próxima vez que se nombren consejeros, ocurra lo mismo. Que la cámara alta reciba la atribución parece un remedio 
apresurado e incompleto, pero remedio al fin ante la evidencia: nuestra democracia competitiva, irónicamente joven, es tal 

vez más vieja que sus actores. Instituciones que buscan madurar mientras la clase política cambia sus pañales. (José Luis 

Antón, página 03) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
El Independiente 
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